

INFORME DE GESTIÓN VIGENCIA 2022, PRESENTADO POR EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN Y LA GERENCIA, A LA XXIX ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS DE **COOMULDEREGISAN LTDA.**, A CELEBRARSE EL DÍA SÁBADO DIECIOCHO (18) DE MARZO DEL AÑO DOS MIL VEINTITRÉS (2023)

**ÓRGANOS DE DIRECCIÓN, ADMINISTRACIÓN, VIGILANCIA Y CONTROL**

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 2021-2023

**Principales**

Luis Guillermo Acuña Barragán  
Pedro Luis Sanabria Mantilla  
Luis Valdemar Gómez García

Presidente  
Secretario  
Vocal

**Suplentes Numéricos**

Claudia Stella Chacón Villamizar  
Carlos Mauricio Ramírez Neira  
Luis Alberto Fonseca Sánchez  
William Arturo Caballero Pinto

JUNTA DE VIGILANCIA

**Principales:**

Héctor Maldonado Hernández  
Diego Humberto Gutiérrez Jerez

**Suplentes:**

Julio César Fuentes  
Pedro Jaimes Suárez

REVISORÍA FISCAL

Consultoría y Revisoría S.A.S.

C.P. Designado: Principal: Edinson Andrés Alfonso Alfonso  
Suplente: Carlos Arturo Chaparro Álvarez

ADMINISTRACIÓN

Jorge Enrique Rueda Quintero  
Marco Aurelio Pinilla Pinilla  
Adriana Constanza Ríos Liévano  
Martha Cecilia Ramírez García

Gerente  
Contador  
Tesorera / Jefe de Contabilidad  
Auxiliar de Cartera

## INFORME DE GESTIÓN

### CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN Y GERENCIA

Con el mayor de los gustos a nombre del Consejo de Administración y de la Gerencia de **Coomulderegisán Ltda.**, presentamos un respetuoso y solidario saludo, de igual manera damos a conocer el informe de actividades del año dos mil veintidós (2022).

En este corto resumen de los hechos sucedidos el año anterior y que incidieron en el entorno de nuestras actividades en el transcurrir del periodo 2022, veremos lo que afectó el normal desarrollo de la economía en el mundo, en nuestro continente y en nuestro país; de igual manera veremos que reacciones se presentaron y las acciones para mejorar y resistir sobre las consecuencias de los hechos ocurridos.

#### **Sucesos más relevantes a nivel mundial en el año 2022**

Para empezar, en el año 2022, la economía sólo se expandió en un 2,1%; por debajo del 5,9% que se registró en el año dos mil veintiuno (2021).

Según el FMI, en el 2022 la economía mundial habría crecido 3,2% frente a un pronóstico del 4,4%; Estados Unidos habría crecido 1,6% cuando se esperaba un 3,3% y China habría crecido 3,2% y se preveía un 4,7%.

El mundo se despertó el 24 de febrero de 2022 con el inicio de una guerra en Europa y con muy poca idea del impacto que este suceso tendría en la vida de todos. Ahora, si la dependencia de la energía rusa era un hecho bien conocido, pocos se habían dado cuenta de que Ucrania es uno de los graneros del mundo por su producción agrícola.

Una guerra energética: La invasión rusa a Ucrania fue condenada por la mayoría de los líderes mundiales, seguida de listas de sanciones contra Moscú. Como reacción Vladimir Putin cerró los grifos del gas a Europa. Antes de la invasión de Ucrania, por ejemplo, Rusia era el principal proveedor de Alemania, suministrando a la mayor economía de Europa poco menos de un tercio de su gas. Los jefes de estado y de gobierno europeos intentaron tomar medidas comunes, pero la resistencia fue proporcional a la dependencia energética de Rusia.

Fue una prioridad, asegurar suministros alternativos, conscientes de que la muy fuerte dependencia del gas ruso había dejado a la mayoría de las naciones gravemente expuestas. Los precios de la electricidad y del gas aumentaron considerablemente. El peso de los impuestos y tasas en las facturas finales de electricidad y gas cobradas a los hogares de la Unión Europea (UE) en el primer semestre de 2022, disminuyó significativamente, ya que los estados miembros pusieron en marcha desgravaciones y subvenciones gubernamentales, todo esto para mitigar los elevados costes energéticos porque, hay que proteger a 450 millones de ciudadanos de los aumentos masivos de sus facturas de gas natural con la llegada del frío invierno.

Ucrania, un “granero mundial”: Ucrania es el quinto exportador mundial de trigo, el cuarto de maíz y el primero de aceite y harina de girasol, según las Naciones Unidas. Las exportaciones de grano del país se desplomaron desde febrero, al cerrar por la guerra, los puertos ucranianos del Mar Negro, lo que disparó los precios mundiales de los alimentos y ha hecho temer por la escasez. A finales de julio se desbloquearon tres puertos del Mar Negro, en virtud de un acuerdo entre Moscú y Kiev, mediado por la Naciones Unidas y Turquía. El acuerdo expiraba a inicios de noviembre, pero Rusia y Ucrania acordaron prorrogarlo para permitir la exportación de grano desde los puertos ucranianos a través de un corredor seguro en el Mar Negro.

Los efectos directos del conflicto fueron los primeros en aparecer. Siendo Ucrania uno de los principales productores mundiales de trigo, el precio de la harina y el pan aumentaron en todo el mundo. En algunos países especialmente dependientes del trigo ucraniano, la guerra provocó una fuerte escasez de productos básicos.

Después llegaron las sanciones de Estados Unidos a Rusia, secundadas por la Unión Europea, Japón y muchos otros países. El precio de la electricidad, ya en alza desde mediados del 2021, creció con fuerza, llegando a extremos en Europa. Para que nos hagamos una idea de la magnitud de este aumento, estamos hablando de un crecimiento interanual del 411% en España y Portugal, 343% en Grecia y 336% en Francia, durante el primer trimestre del año.

Al día de hoy la guerra en Ucrania continúa y, si bien avances como la reanudación de las exportaciones de grano que han traído algo de calma a los mercados mundiales, el sector energético sigue pasando momentos difíciles; al fin y al cabo, hablamos de dejar fuera del mercado al segundo productor mundial de gas y petróleo. (Tomado de Análisis y resumen económico 2022 “Economipedia”, por Federico J. Caballero Ferrari).

### **Qué pasó con la Economía en América Latina en el 2022**

En un contexto de incertidumbres externas y restricciones internas, los países de América Latina y el Caribe, crecieron cerca de un 4%, un poco más de la mitad de la tasa del 6,7% registrada en el 2021; pero se estima que en el 2023 se profundice la desaceleración del crecimiento económico y sólo se alcance una tasa del 1,3%.

Para restaurar la estabilidad macro económica y estimular el crecimiento se precisarán políticas cuidadosamente formuladas, que ayuden a aliviar el generalizado descontento. (Tomado de Gustavo Adler, Nigel Chalk, Anna Ivanova).

Las economías de América Latina resistieron bien el año pasado, a pesar de los shocks derivados de la invasión rusa a Ucrania y las subidas de las tasas de interés a nivel mundial. La Economía de la región se expandió casi un 4%, el empleo repuntó con algo de fuerza y el sector de los servicios se recuperó del daño infligido por la pandemia.

Hacia el fin del año, en algunos países las presiones inflacionarias empiezan a mermar, gracias a las acciones inmediatas y decisivas de los bancos centrales y al descenso de los precios mundiales de los alimentos y la energía. No obstante, la inflación subyacente (es decir, la que excluye los alimentos y la energía), se mantiene en un nivel alto de alrededor del 8% en Brasil, México y Chile y algo más alto en Colombia, pero más bajo en Perú. América Latina y el Caribe, terminaron el año 2022 con un balance macro económico mixto, signado por las tasas de crecimiento relativamente sólidas, mejoras en resultados externos y fiscales, pero con altas tasas de inflación, sin embargo, el crecimiento final de la región superó las más modestas expectativas de una expansión del 2,3% que se tenía al inicio del año 2022. (Por Adriana Arreaza).

### **Desempeño de la Economía Colombiana en el año 2022**

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), reveló el dato oficial de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, el que llegó al 7,5%. La cifra, muy positiva en contextos económicos usuales, es agridulce. Agria por que el Ministerio de Hacienda, estimaba un crecimiento del 8,2% y el Banco de la República el 8,1%, así que el aumento fue menor al esperado; dulce porque una de las grandes preocupaciones del Gobierno y de los expertos era un crecimiento excesivo en el 2022, que produjera un posible estancamiento en el 2023.

La directora del DANE, Pilar Urdinola, afirmó que los resultados son por segundo año consecutivo, una señal de la estabilización económica tras la crisis desencadenada por la emergencia sanitaria y las limitaciones de movilidad. El rebote se concentra en el buen desempeño de sectores como el comercio, que aportó 4,5 puntos porcentuales, las industrias manufactureras, especialmente en el renglón textilero y, las actividades artísticas y de entretenimiento.

Urdinola que asumió el cargo al frente de la entidad estadística en septiembre del año pasado, señaló que los indicadores de crecimiento siguen estando por encima de los niveles pre pandémicos.

### **La inflación en el año 2022**

El dramático episodio inflacionario ha conducido a una subida general de los tipos de interés en gran parte del mundo. Lógicamente, no todas las regiones sufrieron el problema en igual medida. Así, según el FMI la inflación global en las economías más potentes se situó en torno al 6,6%, en las áreas emergentes y en desarrollo estuvo rondando el 9,5%.

En el contexto Latinoamericano, con respecto a los datos del cierre del 2022, Venezuela lidera en cuanto a inflación, cuyos datos registrados no son oficiales, pero se estiman por encima del 150%; le siguen Argentina 92,4% y Chile 13,3%. En Colombia la inflación cerró en el 13,12%, la más alta del siglo.

Los años 2021 y 2022 pasaran a la historia como dos de los años más negros de las últimas cinco décadas, marcados por incrementos inflacionarios galopantes en muchos casos.

### **La Economía en el Ámbito Cooperativo en el año 2022**

Se esperaba que el año 2022 se materializaría el plan de acción de la Política Pública de la economía solidaria y cooperativa, mediante una labor de incidencia, promoción y representación para consolidar el modelo cooperativo como motor de desarrollo, de inclusión social y de reducción de la pobreza.

En el foro “El futuro del Cooperativismo en Colombia” que realizó Desjrdisns – DID organismo internacional para el desarrollo (organización canadiense creada en 1970), con el objeto de analizar los retos y las perspectivas del cooperativismo frente a las necesidades económicas del país.

“El Cooperativismo en Colombia tiene muchas oportunidades para ser más competitivo y debe ser un aliado estratégico para que exista una verdadera inclusión financiera en las regiones” ... “Para lograrlo, es clave identificar el contexto de las regiones, las barreras de acceso al financiamiento y la problemática de las Cooperativas para poder ajustarse a las nuevas demandas del mercado”, dijo Catalina Jiménez, directora del DID Oficina Regional América Latina. En Colombia solo el 53% de la población mayor de 18 años tiene el hábito de ahorrar, entre ellos el 11% lo hace a través de bancos y cooperativas. La brecha de ahorro se hace más evidente en el sector rural, mientras que en las ciudades es de 51%; en el campo solo llega al 35%.

El sector solidario tiene el desafío de facilitar la inclusión financiera de los micronegocios, empresas informales y población más vulnerable de la sociedad, pues según cifras de la encuesta del Dane, sólo el 9,5% de ellos ha podido acceder a crédito bancario, mientras que el 26% tuvo necesidad de hacerlo a través de prestamistas, comentó María Helena Grueso, directora de Fogacoop. Por su parte, Carlos Acero, presidente ejecutivo de Confecoop manifestó que “en la medida en que podamos expandir el modelo cooperativo de bienes y servicios en el territorio, esta dinámica del desarrollo va a cambiar de manera sustancial”. “Se requiere un cambio estructural, inclusión social, crecimiento de la economía cooperativa en todo el territorio y desarrollar la propuesta del sector”.

Marely Bernal, funcionaria de la Supersolidaria, informó que a la fecha existen 177 cooperativas de ahorro y crédito, con 4 millones de asociados, generando cerca de 102 mil puestos de trabajo formales, y enfatizó que, en los momentos de post pandemia, las cooperativas han aportado a la inclusión económica y financiera de la población, especialmente de los estratos 1 y 2.

Pero todo esto se quedó en el papel, por lo menos en el primer semestre del año 2022, pues el sector vivió un exceso de liquidez y la necesidad de su colocación, mientras que ahora debe enfocar sus esfuerzos en mejorar la operatividad, siendo urgente mejorar nuestras plataformas tecnológicas, tenemos que trabajar en nuestras ineficiencias y aplicar mecanismos de economía de escala, lo que implica una integración real, dijo Enrique Valderrama Jaramillo, presidente de Fecolfin.

### **Coomulderegisán Ltda. en el año 2022**

Vemos como los factores externos del nivel mundial nos afectaron y seguirán afectando en un alto porcentaje sobre nuestras operaciones, con el agravante de que, en la mayoría de las ocasiones, es poco o nulo el control que se pueda tener sobre la incidencia de estos factores.

En "**Coomulderegisán Ltda.**" durante buena parte del año 2022 mantuvimos liquidez, lo que desde luego disminuye las oportunidades de generar un mejor excedente. Sin embargo, atendimos ciento cincuenta y ocho (158) solicitudes de crédito, por un valor total de novecientos veinticinco millones ochocientos ochenta y seis mil cuarenta y nueve pesos mcte. (\$925.886.049) y, tomando como referencia los datos del año 2021, el número de solicitudes de crédito disminuyó en un 30,40% y en dinero disminuyeron los créditos aprobados y desembolsados en un 9,24%, lo que nos lleva a decir que aún no hemos llegado a las cifras que arrojaba el ejercicio contable de Coomulderegisán Ltda., en el año 2019 es decir las cifras prepandemia.

Con estas cifras de la operación crediticia de Coomulderegisán Ltda., durante el año 2022, los Estados de Situación Financiera nos muestran a 31 de diciembre los siguientes valores: Activos por \$1.535.552.217; Pasivos por \$61.205.819; Patrimonio por \$1.474.346.398; Aportes por \$1.119.971.022 y finalmente un Excedente de \$31.973.387. Comparados estos valores con los correspondientes al año 2021, los Activos, el Patrimonio y los Aportes se incrementaron en términos generales en promedio, en un 6%, mientras que los Excedentes del año 2022 en comparación con los Excedentes del año 2021 disminuyeron en un 25,99%. Esto en razón al menor número de solicitudes de crédito aprobados y desembolsados (30,40%), que en pesos representaron un 9,24%. En cuanto a los Gastos y Costos de la operación del año 2022, ascendieron a \$164.993.335, siendo superiores a los presentados en el año 2021 en un 3,15%. Es oportuno manifestarle a la honorable asamblea que parte del incremento de los gastos del año 2022, se debieron a la necesidad de realizar unas reparaciones locativas y mantenimiento a las instalaciones de la oficina 208 del Edificio Cosanjoyas (Propiedad de Coomulderegisán Ltda.), además de la adquisición de nuevos muebles y enseres de oficina requeridos para mejorar las condiciones laborales de los empleados y contratistas de nuestra Cooperativa (requerimiento recomendado por el Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo **SG-SST** y por la Administradora de Riesgos Laborales **ARL**).

Referente a la mora en el pago de las cuotas de cartera de crédito, se tiene un 0,75% de atraso (sobre una cartera total de \$1.250.783.889), valor que se encuentra debidamente provisionado y corresponde a una sola asociada. Este crédito se encuentra en cobro jurídico. Esto demuestra el cumplimiento y excelente comportamiento de nuestros asociados frente a sus compromisos financieros.

**Coomulderegisán Ltda.**, durante el año 2022 cumplió en su totalidad con los compromisos laborales (Salarios, Prestaciones, Aportes a la Seguridad Social y Parafiscales), a los compromisos contractuales, al pago de servicios públicos, gastos de funcionamiento, el pago oportuno de los impuestos de todo orden (Nacional y Municipal), a las contribuciones, a las renovaciones del Registro Mercantil y el Runeol y al pago de las afiliaciones que está obligada y comprometida nuestra Cooperativa. Igualmente se cancelaron los valores de solidaridad requeridos por nuestros asociados y la comunidad en general.

### **Pronósticos, Perspectivas y Esperanzas para el año 2023**

Por economía mundial se entiende el conjunto de economías nacionales y organizaciones no estatales que están unidas por las relaciones económicas internacionales. Así pues, la economía mundial comprende los sectores e industrias de las economías nacionales que interactúan en el mercado exterior.

Todas las apuestas están en contra para el año 2023. La economía global bien parece una mala receta, con proyecciones que apuntan a un desplome de los datos de actividad económica en prácticamente todos los países, altos niveles de inflación y también de tasas de interés, lo que se trasladará a las agendas de todas las naciones.

La Economía mundial tendrá un crecimiento estimado del 2,7% en el 2023, según las últimas previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Otros pronósticos, pero también ácidos, auguran que este 2023 habrá tan sólo un 1,4% de crecimiento global, según Fitch Ratings. De otra parte, Wells Fargo proyecta un 1,7% de crecimiento y enfatiza que el 35% de la economía global caerá en recesión.

La inflación mundial descenderá en 2023 y 2024 en medio de un crecimiento económico deslucido. Se proyecta que el crecimiento mundial registre un descenso estimado de 3,4% en 2022, a 2,9% en 2023, para luego repuntar a 3,1% en 2024.

Según el FMI. La subida de las tasas de interés de los bancos centrales para combatir la inflación y la guerra de Rusia en Ucrania, continúan lastrando la actividad económica. En la mayoría de las economías, ante la crisis del costo de vida, la prioridad sigue siendo lograr una desinflación sostenida. Con condiciones monetarias más restrictivas y un menor ritmo de crecimiento que podría incidir en la estabilidad financiera y de la deuda, resulta necesario recurrir a herramientas macro - prudenciales y afianzar los marcos para la reestructuración de la deuda.

### **En la América Latina**

Pese a las alentadoras acciones tendientes a controlar la inflación y aumentar el crecimiento económico, es probable que el año 2023 sea difícil para la región. El crecimiento apunta a desacelerarse y llegaría a penas a un 2%, en un contexto de tasas de interés más altas y precios bajos de las materias primas. Tanto la creación de empleo como el gasto de consumo de bienes y servicios están desacelerándose y, la confianza de los consumidores y las empresas está debilitándose. También afectará la desaceleración de los socios comerciales (en particular Estados Unidos y la Zona euro). Ahora, seguirá predominando el riesgo de posibles condiciones financieras más restrictivas de lo previsto y la incertidumbre de la guerra de Ucrania y Rusia.

La inflación está mermando muy lentamente, el retorno a las metas fijadas por los bancos centrales en América Latina, probablemente será un proceso largo y sujeto a riesgos, como por ejemplo por el aumento de presiones salariales. Esto hará que los niveles de vida disminuirán para mucha gente de la región, y habrá un mayor grado de ansiedad con respecto al futuro.

Ahora, el creciente malestar social y la menor confianza en las instituciones públicas, seguirán su tendencia en la región. Las tensiones sociales se podrán ver exacerbadas, en especial los más pobres, aquellos cuyos empleos llevaron la peor parte de las consecuencias económicas (desde la pandemia), sin haberse podido recuperar. La mayor inseguridad alimentaria también es un síntoma clave de los persistentes efectos socio-económicos de la pandemia.

La clase media de la región también se enfrentará a una situación económica más inestable. Empresas pequeñas sufrieron durante los confinamientos y los salarios de los trabajadores de ingreso medio se vieron erosionados por la posterior escalada de precios.

Para evitar estas tendencias y el impacto de la pandemia, hay que restaurar la estabilidad macroeconómica y estimular el crecimiento de manera duradera mediante reformas estructurales; pero encontrar acuerdos para emprender reformas económicas razonables en un entorno de fuertes tensiones sociales será una batalla cuesta arriba. Al mismo tiempo, la continua posibilidad de malestar social y paralización política, puede minar la confianza y ser un lastre para la actividad económica.

Pese a las evidentes dificultades, las políticas deben centrarse en lograr la estabilidad económica, estimular el crecimiento y la creación de empleo, fomentar la iniciativa empresarial y atender las acuciantes necesidades sociales a las que se enfrentan muchas personas de la región. Esto ayudará a aliviar el malestar social y a restablecer la confianza en las instituciones públicas. Estas medidas exigen determinación, persistencia y la creación de un consenso social en torno a diversas cuestiones, como las siguientes:

- Los bancos centrales deben continuar en la lucha para reducir la inflación. En algunas economías de la región está próximo el fin de las subidas de las tasas de interés, pero permanecerán en niveles altos por un tiempo para garantizar que la inflación vuelva a descender a los niveles fijados como meta.
- La política fiscal tendrá que hacer hincapié en el gasto social para ayudar a los pobres y al mismo tiempo reducir la deuda pública.
- La confianza en el gobierno seguirá viéndose socavada mientras los ricos no paguen la proporción de impuestos que les corresponde. Igualmente es importante que los gobiernos establezcan claras prioridades en el gasto y busquen formas de que haya mayor credibilidad en las instituciones públicas, con buena, muy buena gobernanza y transparencia.

### **La Economía en Colombia para el año 2023**

El 2023, un año económicamente complicado para Colombia. Se espera una marcada desaceleración de la economía en el país, en un entorno de inflación y tasas de interés altas.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (**Ocde**), revisó su previsión para el país, y espera que crezca 1,2% en el 2023 y luego suba en el 2024 ligeramente al 1,7%. “El consumo y la inversión seguirán siendo moderados, mientras que los hogares y las empresas se enfrentan a una inflación y a unos tipos de interés elevados y a la incertidumbre sobre las perspectivas económicas y la política económica”, indicó la entidad en su último documento referente a Colombia. (Portafolio)

En un margen ligeramente superior al “club de las buenas prácticas” se ubican también otras de las grandes entidades globales, como son la **Cepal**, el **Banco Mundial** y el Fondo Monetario Internacional (**FMI**), que apuntan a un dato de 1,9%, 2,1% y 2,2% respectivamente para el año 2023. (Portafolio)

En contraste, dentro del país las posiciones son mucho más tímidas, arrancando por el propio Gobierno, que espera un PIB creciendo 1% en el 2023. (Portafolio)

Por último, para Camilo Herrera, presidente de Raddar Consultores, en entrevista para "CNN", dice lo siguiente: la inflación va a golpear el bolsillo de los colombianos durante 2023, particularmente en el aumento de los arriendos, la salud y la educación. Los primeros seis (6) meses del año vamos a tener picos inflacionarios importantes, en marzo y abril y, ahí comenzará a ceder, puntualizó el experto. En cuanto a la reforma tributaria, Herrera reconoce que va a impactar en la retención en la fuente para las personas con altos ingresos. Así mismo, la industria de carros, turismo y belleza tendrán efectos tributarios.

Por su parte la ANDI manifestó, "La incertidumbre, los mercados volátiles, la amenaza de desaceleración y la alta inflación en el 2022 en el mundo, en el 2023 no sólo se mantendrán, sino que algunos incluso se agudizarán, por lo que es inevitable que esto impacte el crecimiento del país. Así, las proyecciones de crecimiento del PIB para este año oscilan entre el 0,5% y el 2,2%. Una cifra en todo caso baja, en la ANDI proyectamos esta cifra alrededor del 1%".

Un año de bajo crecimiento es sin duda una amenaza para generar empleo. Por ello, la discusión y el resultado de la reforma laboral es importantísima. Cualquier reforma debe tener en sus objetivos generar empleo y reducir la informalidad. El aumento concertado del salario mínimo del 16% era en nuestra opinión una medida necesaria para recuperar el poder adquisitivo perdido por los hogares dada la inflación, sin embargo, no deja de ser un reto para la generación de empleo formal.

### **Proyecciones en El Sector Cooperativo para el año 2023**

Las cooperativas en Colombia serán claves para garantizar el cumplimiento en la estrategia de inclusión crediticia, con la cual se busca que más de "millón de personas de la economía popular cuenten con acceso formal al sistema financiero".

Frente al tema, el ministro de Hacienda José Antonio Ocampo, indicó que "para poder alcanzar la meta de llegar con oferta de servicios financieros integrales, con productos transaccionales, de ahorro y seguros inclusivos, para que las comunidades puedan obtener un mejor bienestar financiero, se requiere de un trabajo articulado con las cooperativas". Según el funcionario, el cooperativismo es actor central de la estrategia de inclusión financiera que se lanzará próximamente, de ahí la importancia de escuchar y conocer la voz del sector.

El programa de inclusión financiera se encuentra en la etapa de estructuración por parte del Ministerio de Hacienda, bajo la coordinación interinstitucional de Banca de Oportunidades. La estrategia de inclusión crediticia de la Economía Popular, tiene como propósito generar puertas de entrada al sector cooperativo financiero, visibilizar a la población desatendida (que según cálculos oficiales alcanza a diez millones de colombianos), y generar una mayor inclusión financiera en todo el país. Gobierno y sector cooperativo se comprometen en colocar 75,000 micro créditos en el 2023, en una primera etapa de un programa de masificación de la inclusión crediticia.

De otra parte, el Gerente de la Cooperativa Financiera de Antioquia (CFA), Jorge Alberto Corrales, señaló que es necesario que las administraciones cuiden la liquidez, teniendo en cuenta la demanda por temporada y porque no, estudiar la posibilidad de subir las tasas de colocación.

Ahora, los impactos que cada entidad deberá evaluar en sus presupuestos son los siguientes:

- La demanda de crédito se puede disparar buscando los menores costos de financiación del sector solidario.
- Endeudarse con el sistema financiero será mucho mas costoso, pues una tasa DTF + de 5 a 7 puntos, equivale al 16% o 18% de costo efectivo anual, que no da margen de intermediación para muchas entidades.
- La DIAN incrementará sus controles, especialmente a los gastos y su relación de causalidad, necesidad y proporcionalidad, incrementándose el riesgo legal para las cooperativas y mutuales que registran con cargo al gasto programas sociales, celebraciones, obsequios y similares.

### **Balance Social en el año 2022 en Coomulderegisán Ltda.**

Nos complace expresarles que, en medio de los fríos números, es satisfactorio mostrarles y destacar las cifras que **Coomulderegisán Ltda.**, ha desembolsado para cumplir con la denominada **responsabilidad social** asumida en el acuerdo solidario. El **Balance Social** en la vigencia es el siguiente:

Fueron invertidos en beneficio de todos los asociados, **\$32 millones \$667 mil \$547 pesos**; distribuidos en la ejecución de los distintos fondos creados por la asamblea y debidamente reglamentados por el Consejo de Administración. Estas cifras son las siguientes:

- Fondo de Bienestar Social (\$21 millones \$602 mil \$441 pesos).
- Fondo del día de los niños (\$1 millón \$020 mil pesos).
- Fondo de Solidaridad (\$2 millones \$300 mil pesos).
- Póliza vida aportes (\$5 millones \$357 mil \$394 pesos).
- Consultas a la central de información financiera (\$2 millones \$387 mil \$712 pesos).

A estas cifras hay que sumarle los costos que asume **Coomulderegisán Ltda.**, por las siguientes operaciones: estudio, análisis, papelería, impuesto del 4 por mil y otros gastos en los que incurrimos para tramitar, aprobar y desembolsar las solicitudes de crédito.

### **Negocio en Marcha**

Por Norma es nuestro deber y obligación expresarles a la Honorable Asamblea que en condiciones normales y teniendo en cuenta que aún a pesar de los factores externos que nos afectan, las operaciones y actividades de **Coomulderegisán Ltda.**, no se deben ver alteradas para la **buena marcha del Negocio Cooperativo**, dicho de otra forma, no conocemos eventos o situaciones que puedan afectar la marcha normal de la operación de **Coomulderegisán Ltda.**

En cumplimiento de la Ley 603 de 2000, informamos que la situación jurídica de **Coomulderegisán Ltda.**, no presenta ninguna posición de riesgo en el futuro inmediato y, se **cumple** con las normas **sobre propiedad intelectual y derechos de autor**, además el **software y los programas** utilizados por la cooperativa **se encuentran debidamente licenciados**.

### **Agradecimientos**

Al pleno del Consejo de Administración, a la Junta de Vigilancia, a los integrantes del Comité de Crédito, al Contador (Dr. Marco Aurelio Pinilla Pinilla), a la firma Consultoría y Revisoría SAS., (elegida por la Asamblea para la Revisoría Fiscal), a los Contadores designado por la firma como Revisor Fiscal Principal y Suplente (Doctores. Edinson Andrés Alfonso Alfonso y Carlos Arturo Chaparro Álvarez, respectivamente), a las Compañeras de la administración (Adriana Constanza Ríos Liévano y Martha Cecilia Ramírez García), a los asesores y contratistas que nos prestan sus servicios cuando son requeridos por **Coomulderegisán Ltda.**, y **muy especial a Todos Nuestros Asociados**, que conforman la Gran Base Social que tenemos en La **Cooperativa Multiactiva de Empleados Registraduría Nacional en Santander Limitada**; quienes han sido, son y esperamos sigan siendo el Soporte y el Potencial que nos motiva a seguir trabajando por el Bienestar de Todos.

Gracias, Muchas Gracias.

Respetuoso y Solidario Saludo,

Bucaramanga, marzo 18 de 2023



**LUIS GUILLERMO ACUÑA BARRAGÁN**  
Presidente Consejo de Administración



**JORGE ENRIQUE RUEDA QUINTERO**  
Gerente Coomulderegisán Ltda.